

長生園

第75号



◆発行所
社会福祉法人 松寿会
〒991-0063 寒河江市大字柴橋2246-1

長生園

検索

E-mail:syoujukai@chouseien.or.jp

◆発行責任者 川越政之助

特別養護老人ホーム長生園
ユニット型特別養護老人ホーム長生園
長生園介護支援相談センター
TEL 0237-86-8868
FAX 0237-86-8865

長生園指定短期入所生活介護事業所
長生園指定通所介護事業所
長生園指定通所型サービスA事業所
TEL 0237-86-5855
FAX 0237-86-8569

長生園指定居宅介護支援事業所
TEL 0237-86-8568
FAX 0237-85-1132

◆印 刷 (株)若月印刷

2020年は、中国武漢を起源とする新型コロナウイルスのパンデミックで世の中の在り方が大きく変わった年でした。2020年1月に、厚生労働省より中国湖北省武漢で原因不明の肺炎が発生しているとの注意喚起が出され、それが後に新型コロナウイルスによるものと判明しました。日本人最初の感染者は武漢からの帰国者でしたが、大型クルーズ船ダイヤモンドプリンセス号の乗客が新型コロナウイルスに感染し、横浜港に長く停泊したことは記憶に残っていると思います。その後、国内でも感染者が出るようになり、3月には全国の学校が休校になり、4月には緊急事態宣言が出されました。感染防止の対策として、三密の回避、うがい、手洗いの励行、マスクの着用が提案されました。深刻な消毒用アルコールやマスク不足が発生し、買いだめや転売が社会問題となり、同時に、日本の物作りが衰退し、物の供給を中国に依存していることが判明し愕然としました。また、地域社会の問題として、医療崩壊が声高に叫ばれるようになりました。欧米では、新型コロナウイルスの爆発的感染と重症化率、死亡率の高さが際立ち、医療施設の不足、医療従事者の不足が顕になつたのです。日本でも、一時期医療崩壊の兆しが見えましたが、外出自粛や店舗の営業自粛が功を奏し、一旦鎮静化の方向に向かいました。この頃各地の老人福祉施設では、高齢者の重症化率が高いことを受け、一部事業の縮小や面会禁止の対応を行うところが増えました。しかし、面会の禁止による弊害（認知機能の低下、意欲や身体機能の低下）が叫ばれるようになり、オンライン面会や窓越し面会など、感染防止と利用者の身体・精神機能維持の両立に向けた対応が求められるようになりました。

このような状況の中、長生園では6月に、かねてから建設中

2020年は、中国武漢を起源とする新型コロナウイルスのパンデミックで世の中の在り方が大きく変わった年でした。

2020年1月に、厚生労働省より中国湖北省武漢で原因不明の肺炎が発生しているとの注意喚起が出され、それが後に新型コロナウイルスによるものと判明しました。日本人最初の感染者は武漢からの帰国者でしたが、大型クルーズ船ダイヤモンドプリンセス号の乗客が新型コロナウイルスに感染し、横浜港に長く停泊したことは記憶に残っていると思います。その後、

国内でも感染者が出るようになり、3月には全国の学校が休校になり、4月には緊急事態宣言が出されました。感染防止の対策として、三密の回避、うがい、手洗いの励行、マスクの着用が提案されました。深刻な消毒用アルコールやマスク不足が発生し、買いだめや転売が社会問題となり、同時に、日本の物作りが衰退し、物の供給を中国に依存していることが判明し愕然としました。また、地域社会の問題として、医療崩壊が声高に叫ばれるようになりました。欧米では、新型コロナウイルスの爆発的感染と重症化率、死亡率の高さが際立ち、医療施設の不足、医療従事者の不足が顕になつたのです。日本でも、一時期医療崩壊の兆しが見えましたが、外出自粛や店舗の営業自粛が功を奏し、一旦鎮静化の方向に向かいました。この頃各地の老人福祉施設では、高齢者の重症化率が高いことを受け、一部事業の縮小や面会禁止の対応を行うところが増えました。しかし、面会の禁止による弊害（認知機能の低下、意欲や身体機能の低下）が叫ばれるようになり、オンライン面会や窓越し面会など、感染防止と利用者の身体・精神機能維持の両立に向けた対応が求められるようになりました。

新しい年が人類に降りかかった大きな災厄を乗り越える年に

中、デイサービスやショートステイの受け入れをストップしながらの事業スタートとなりましたが、新しい施設に移り住まわれた入所者の皆様は、最初は戸惑つたところもありましたが、明るく広々とした環境の中でゆつたりとした生活を楽しんでいるように見えます。現在は、ショートステイやデイサービスも再開し、これまで利用を制限されていた方々の笑顔と喜びの声に接することができ、大変良かったと感じています。

しかし、新型コロナウイルス感染はこれからも続きます。多くの人に免疫のない状況では、新しいウイルスによる感染を抑制することはできません。ましてや、ワクチンもなく抗コロナウイルス薬もない現状では、感染予防はもちろんのこと、感染拡大や重症化阻止も難しいのが現状です。しかし、山形県の新型コロナウイルス感染状況は、市中感染が蔓延しているようなものではなく、感染源を特定し、囲い込みによってウイルス感染拡散をある程度抑制できる状況にあります。報道によれば、

2021年の中頃にはアメリカで開発されたワクチンが日本でも接種できるようになる可能性が出てきたということです、またあと半年頑張れば光明が見えるところまできました。今後も利用者の皆様と職員の感染予防、感染拡大防止策に抜かりがないよう全力を上げて取り組むとともに、利用者の皆様の健康管理、機能維持回復にもより一層注力していく必要性を強く感じているところです。



▲回診の様子



理事長のひとコマ

理事長挨拶

理事会にて





ご家族と。

最初は少し心配しましたが、予想に反して「楽しい」と、帰つてみるとすぐ話をしてくれます。今日はゲーム、今日はボーリング遊び、花作りと教えてくれます。お昼の食事もおいしい、今日は何だつたと話をしてくれます。

週二回デイサービスに行つてからは、体調も良くなり、体力も大分回復してきました。家族みんな大変喜んでいるところです。スタッフさん達皆さんに感謝しております。今後ともよろしくお願いいたします。

去年の九月から、デイサービスに週二回お世話になつています。あつという間に一年が経ちました。半年間の入院生活で母はすつき足腰が弱くなり、どうしたものかと家族みんなで考えていました。退院してからは、なかなか外出出られず、近所のお茶飲み友達

にもめったに会えなくなり、少しさみしい時を過ごしていました。元気な時は、畠仕事が大好きな母です。畠にも行けず、毎日どうしたらいいかと考えていました。家族みんなで話し合つて、母にデイサービスに行ってみたらと聞いてみると「いいよ」との答えでした。

家族との絆 part 23

今野セツ子様の長女より
—心と心を結んで…これからもずっと—

新職員紹介

①好きな言葉 ②自己PR



阿部美也子

(管理栄養士)

- ①継続は力なり
- ②明るく元気に頑張ります。



伊藤 千夏

(介護福祉士)

- ①継続は力なり
- ②先輩方のようにテキバキと行動できませんが、一つひとつ確認しながら入居者さんに寄り添つた介護を目指します。



吉見 健

(介護福祉士)

- ①感謝
- ②入居者さんが笑って過ごせるよう、一人ひとりに適した支援を目指して頑張ります。



五十嵐小百合

(調理員)

- ①笑顔
- ②楽しく仕事ができるように心がけ頑張ります。



芳賀 広華

(看護師)

- ①平和
- ②私が目標としていた介護と看護の両立ができ、嬉しく思います。利用者が苦痛なく生活できるようサポートしていくたいと思います。



田井 洋介

(言語聴覚士)

- ①一生懸命
- ②少しでも早く仕事に慣れ、チームの一員として利用者様にとってより良いリハビリができるよう精一杯頑張っていきたいと思います。



小野 映子

(介護福祉士)

- ①ポジティブ
- ②がんばります！よろしくお願いします！

ホーム 西館2階

令和2年6月15日に新棟西館2階が開所されました。多床室(2床室)13室、従来型個室1室の25名定員で、「月山」13名と「葉山」12名の2フロアで、2人部屋は可動収納式の扉で仕切ることも可能な構造となっています。各フロアにはキッチン、ホールが設えられており、入居者の皆様が快適に過ごしやすい環境づくりを常に意識しています。

お楽しみ支援として、流しそうめん、縁日、お菓子パーティー、運動会、たこ焼きパーティー等を実施しています。ユニット費の限られた予算でどう楽しんでいたいこうかと、やりがいを感じ企画することで、入居者の皆様とより信頼関係が構築されたと実感しています。入居者の方々からは「おもしやいっけなあ」「またやってほしい」などの言葉があり、職員のモチベーション

令和2年6月15日に新棟西館2階が開所されました。多床室(2床室)13室、



ホール



居室（2人部屋）



廊下

アップになっています。

また、8時間夜勤の導入により午後からの職員配置が厚くなり、個別支援の取り組みや身体拘束解除に向けた取り組みに力を入れています。それぞれの入居者の皆様の生活歴や嗜好を把握した上で、Wi-Fi環境を利用した動画の鑑賞やカラオケ大会など支援の幅が広がりQOLの向上にも繋がっています。

自分達が入居したいと思える施設を目指していこう！をスローガンに、今後とも日進月歩の精神で努めていきたいと思います。

歳時記あれこれ



ボーリング大会



お菓子バイキング



流しそうめん



運動会 まり入れ

ユニット 東館



東館は平成23年4月より長生園初のユニット型個室20床(2ユニット)として開所し、9年が経ちました。開所時同様に入居者の方々の生活を第一に、お一人お一人の立場や状況に沿った支援を心掛けています。

ユニットの長所のひとつはプライバシーに配慮した環境であり、入居者の皆様がそれぞれ思い思いの生活をされています。また季節感も大事にしており、『ユニット喫茶』と称した行事を毎月実施しています。内容は入居者の方の意見を参考にしながらスタッフが考え企画し、蕎麦がきと一緒に作ったり、プランターに春の花々を植えたり、アスパラガスを育ててみたりと、常にどう楽しんでいただかうかということと、心身の健康維持に努めています。入居者の方々からは「懐かしいな」「花きれいだね」などの言葉が聞かれ、普段の生活の中で昔の生活のことも感じて貰っているようです。

今後も入居者の皆様が“その人らしく”生活できるよう支援していきたいと思います。



敬老会 長寿のお祝い



縁日 水ヨーヨーすくい

心ときめいて



園長サンタと♪



101歳のバースデー



カラオケ大会



ノンアルコール
ビールで
かんぱい

短期入所 生活介護 ショートステイ

キッチン



ホール

(全室
居室
(テレビ完備))

令和2年6月15日に新棟が完成し、多床室（4人部屋）から全室個室となりました。全体的にシックな色合いの落ち着いた空間づくりで、少人数のユニットケアを提供させていただきます。お風呂は個浴（家庭風呂）・ チェア浴・特浴を取り揃えており、個別機能訓練は専門職と連携して日常生活の中での「自分でできること」を大切に自立支援を目指していきます。利用者の皆様にはゆったりとした雰囲気でご家庭のように過ごしていただくとともに、在宅生活を継続できるようお手伝いさせていただきますので、今後ともよろしくお願いいたします。



リフト付きの個浴槽



廊下

歳時記あれこれ



創作活動「もみじ」



みんなでおみ漬作り



楽しいハロウィン



かき氷ひゃっこいな～



クリスマス会



和菓子をいただいた敬老会

どんどん焼き
パーティー

輪になってかるた取り

通所介護 デイサービス

令和2年6月15日に新デイサービスがオープンし、随所に木のぬくもりが感じられる温かい雰囲気のつくりとなりました。はじめは環境が変わったということで、利用者の皆様にも不便をお掛けしましたが、段々と慣れていいただき、現在は快適に過ごせるようになってきたのではないでしょうか。

ホールも広くなり密を避け、間隔を空けながらでも広々と使用でき、パーテーションでホールを区切ることもできるため、複数のグループ活動にも活用できています。お風呂は今まで同様、寝たまま入るお風呂、座ったまま入るお風呂、大きなお風呂があります。希望があれば小さなお風呂（個浴）での入浴も可能となりました。休憩する場所（ベッド等）も確保しておりますし、大型の加湿空気清浄機も導入しました。除菌・消臭もでき、安心して過ごしていただけます。

『どんな人でも、いつまでも通えます』と銘打っていますが、建物や設備が整っているからどなたでも受け入れられるという訳ではなく、対応できる職員がいるからこそ、受け入れが可能となります。適切なケアを提供することはもちろん、利用者を楽しませる能力も持ち合わせています。ご利用の際は建物等だけでなく、デイサービスの職員にも注目してください！

利用者がそれぞれの心身機能を維持し、在宅生活を継続できるようお手伝いさせていただきますので、今後ともよろしくお願いいたします。



ホール



リハビリ機器



外観

寝台浴槽と
チエア浴槽

誕生日会



花の苗植え



うちわりレー



魚釣り大会



ランプシェード作り



頭の体操



敬老会



暑い日はかき氷



スリッパ飛ばし

心ときめいて

ご厚情ありがとうございます

令和2年1月1日～
令和2年12月31日（順不同）

- 富澤 房敏様
- 安孫子いそ様
- 杉沼 孝司様
- 佐藤 敦子様
- 鈴木 清様
- 奥山 幸子様
- 會田やす子様
- 渡邊 進一様
- 栄寿司様
- (有)アシスト様
- 白岩地区婦人会様
- 高松地区婦人会様
- (株)エリーランドさがえ様
- (株)国井商事様
- なごみ会様
- 寒河江工業高等学校
- 寒河江南地区PTA一同様
- 寒河江法人会女性部会様

タオル 集めています。
(自・柄物・色物可)

ボランティア

- 陵南中学校2年生様
- 寒河江市少年少女合唱団様

**寄贈頂きました。
ありがとうございました！**

ペットボトルキャップ…29kg
白タオル…150枚
アルミブルタブ…1kg



陵南中学校2年生様 ボランティア

平成31年度 社会福祉法人松寿会 決算報告書

自：平成31年4月1日

至：令和2年3月31日

【貸借対照表】

(単位：千円)

資産の部	
流動資産	676,244
固定資産	1,894,088
資産の部合計	2,570,332
負債の部	
流動負債	67,783
固定負債	207,290
負債の部合計	275,073
基本金	192,860
国庫補助金等特別積立金	199,434
その他の積立金	541,000
次期繰越活動増減差額	1,361,965
純資産の部合計	2,295,259
負債及び純資産の部合計	2,570,332

【収支計算書】

(単位：千円)

事業活動収入	693,736
事業活動支出	585,252
事業活動収支差額	108,484
施設整備等収入	46,200
施設整備等支出	630,516
施設整備等収支差額	△ 584,316
その他の活動収入	772,585
その他の活動支出	6,489
その他の活動資金収支差額	766,096
当期資金収支差額	290,264
前期末支払資金残高	354,532
当期末支払資金残高	644,796

【事業活動計算書】

(単位：千円)

サービス活動収益	690,539
サービス活動費用	616,934
サービス活動増減差額	73,605
サービス活動外収益	3,196
サービス活動外費用	1,969
サービス活動外増減差額	1,227
特別収益	60,983
特別費用	60,983
特別増減差額	0
当期活動増減差額	74,833
前期繰越活動増減差額	518,131
その他の積立金取崩額	769,000
その他の積立金積立額	0
次期繰越差額増減差額	1,361,964

※財務諸表の詳細については、長生園事務室にて閲覧できます。

安孫子直美
の3つの心を「温かい心」「労りの心」「真心」
より良い施設づくりに努めてまいります。
長生園の心をモットーに、職員一同、利用者
の皆様が安心して毎日を過ごせますよう、
各館毎に感染症対策を講じながら、様々な行事を楽しんでいます。このような状況の中、広報誌をご覧いただき長生園での様子を皆様にお伝えできれば幸いです。

編
集
後
記



長生園改築工事中
リニューアル
オープンにあわせて
職員募集!!

令和3年4月採用(予定)職員

令和3年2月5日採用試験実施!!

募集職種

◎看護職員

問い合わせ TEL:0237-86-8868

応募方法

詳細はハローワーク又は、長生園ホームページをご確認ください。

あなたとあなたの
大切な人に
笑顔を届けます。

